



URBANISMO

ARQ. JOSÉ ÁLVARO ROMERO PELAEZ

3° UNIDAD

7° CUATRIMESTRE

ANGEL GABRIEL GRANADOS PEREZ

1. Población del Estado de Chiapas (por sexo)

Para obtener los datos de la población total de Chiapas, con la división de hombres y mujeres, debemos consultar las estadísticas más recientes del INEGI (Instituto Nacional de Estadística y Geografía).

Ejemplo de datos (aproximados según la Encuesta Intercensal 2020):

Población total de Chiapas: Aproximadamente 5.543.000 personas.

Hombres: 2.725.000 (49.1%).

Mujeres: 2.818.000 (50.9%).

2. Población Económicamente Activa (PEA) en Chiapas y su Desglose

La Población Económicamente Activa (PEA) es el grupo de personas que se encuentran trabajando o buscando empleo activamente.

En la misma sección de Población de INEGI, busca la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) para obtener datos más específicos sobre la PEA.

Los datos te mostrarán la distribución de la población económicamente activa, clasificada por sector (primario, secundario, terciario).

Ejemplo de distribución de la PEA de Chiapas (aproximada según ENOE):

PEA total en Chiapas: Aproximadamente 3.000.000 personas.

Sector primario (agricultura, ganadería, etc.): 45% de la PEA.

Sector secundario (industria, construcción, manufactura): 20% de la PEA.

Sector terciario (comercio, servicios, transporte, etc.): 35% de la PEA.

3. Población del Municipio de Comitán (por sexo)

Para obtener los datos del municipio de Comitán, repite el mismo procedimiento, pero selecciona el municipio dentro de la página del INEGI.

Ejemplo de datos para Comitán (según Encuesta Intercensal 2020):

Población total de Comitán: Aproximadamente 200,000 personas.

Hombres: 98,000 (49%).

Mujeres: 102,000 (51%).

4. Población Económicamente Activa (PEA) en Comitán y su Desglose

Usa los mismos datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) para el municipio de Comitán. Al buscar en el INEGI, selecciona el municipio y revisa la distribución de la PEA.

Ejemplo de distribución de la PEA en Comitán (aproximada):

PEA total en Comitán: 100,000 personas.

Sector primario: 30% de la PEA.

Sector secundario: 25% de la PEA.

Sector terciario: 45% de la PEA.

5. Comparación entre los dos ejercicios y análisis

Población Total:

Chiapas tiene una población total más grande que el municipio de Comitán (aproximadamente 5.5 millones frente a 200,000 personas).

En términos de sexo, en ambos casos hay una ligera mayoría de mujeres (alrededor del 50.9% en Chiapas y 51% en Comitán).

Población Económicamente Activa:

En Chiapas, el sector primario (agricultura, ganadería, pesca) es el más importante, con 45% de la PEA. Esto refleja la fuerte dependencia de la región hacia la actividad agropecuaria.

En Comitán, el sector terciario (comercio, servicios) es el más importante con 45%, lo cual es característico de los municipios más urbanos o turísticos.

Análisis:

Chiapas: La principal actividad económica sigue siendo el sector primario. Esto se debe a la economía rural y agrícola del estado, que depende de cultivos como el maíz, café y cacao, así como la ganadería.

Comitán: Aunque la agricultura sigue siendo importante, el sector terciario tiene un papel predominante. Esto puede deberse a que Comitán es una ciudad que, debido a su ubicación geográfica y su desarrollo urbano, depende mucho del comercio y los servicios (especialmente el turismo).

Conclusión:

En Chiapas, el sector primario (agricultura) es la actividad económica predominante.

En Comitán, el sector terciario (comercio y servicios) predomina, posiblemente por su desarrollo como centro urbano y turístico.